
Максим Скворцов

Как заявил «ЧЕМПИОНУ» 
член технического комитета FIB 
Сергей Мяус, главным, но не 
единственным условием для сто-
роны, желающей принять у себя 
Кубок мира, станет наличие кры-
той ледовой арены.

- Также должна быть разрабо-
тана программа «Зритель» - то 
есть организаторы должны приду-
мать какие-то креативные вещи, 
чтобы Кубок мира заблистал но-
выми гранями, - подчеркнул Сер-
гей Анатольевич. - Кроме того, 
должны быть организованы ка-
чественные трансляции матчей. 
В течение месяца мы должны 
определиться с городом, который 
примет Кубок мира 2020 года.

Как отметил Мяус, то, что Ку-
бок мира уезжает из Сандвикена, 
вовсе не означает, что он туда не 
вернется.

- Может быть, через два года 
Кубок мира снова будет прохо-
дить в Сандвикене, а, быть мо-
жет, следует попробовать прове-
сти его в другом шведском городе 
- Лидчепинге, где очень любят 
хоккей с мячом, - продолжает 
Мяус. - А когда из года в год Кубок 
мира проходит в одном и том же 
городе, то он уже и зрителям ста-
новится неинтересен, отсюда и 
пустые трибуны. Сторона, прини-
мающая Кубок мира, должна хо-
рошенько продумать культурно-
развлекательную программу. 
Классный хоккей - это здорово, 
но современные реалии таковы, 
что болельщику уже мало одной 
спортивной составляющей. Как, 
например, в хоккее с шайбой, 
когда в фойе стадиона проходят 
различные конкурсы, игры, викто-
рины, организована прекрасная 
кухня - родители с детьми сидят 
и кушают мороженое. Кубок мира 
должен получить новый импульс 
в своем развитии.

- Ульяновск уже проводил 
чемпионат мира, и, конечно, не 
исключено, что Ульяновск примет 
и Кубок мира, - пояснил Мяус. - 
Главное - в ускоренном темпе - за 
октябрь разработать дорожную 
карту проведения Кубка мира и 
предоставить ее на рассмотре-
ние в FIB.

- Да, арены в Хабаровске и 
Красноярске более современ-
ные, но захотят ли шведы поехать 
туда или в тот же Иркутск, где за-
вершается строительство дворца 
спорта для хоккея с мячом, не 
могу сказать, - поделился с нами 

своей точкой зрения президент 
областной федерации хоккея с 
мячом Марат ШАКУРОВ. - С гео-
графической и экономической то-
чек зрения Ульяновск имеет пре-
имущества. Так, например, если в 
«Крылатском» аренда льда стоит 
около 90 тысяч рублей в час, то в 
«Волга-Спорт-Арене» - 26 тысяч. 
И если «Волга-Спорт-Арена» бу-
дет рассматриваться как место 
проведения Кубка мира, то мы 
приложим все усилия, чтобы по-
радовать наших болельщиков 
грандиозным праздником хок-
кея с мячом. Уверен: если Кубок 
мира приедет в Ульяновск, трибу-
ны «Волга-Спорт-Арены» будут 
забиты до отказа.

- Не сомневаюсь, что Улья-
новск полностью справится и с 
культурно-развлекательной про-
граммой, - продолжает Марат 
Растямович. - У нас есть где рас-
селить и есть куда сводить гостей 
нашего города. Сейчас в нашем 
регионе под руководством губер-
натора здорово развивается про-
грамма по туризму. 

Любопытно, что на прошлой 
неделе в Нижнем Новгороде про-
ходил Международный спортив-
ный форум «Россия - спортивная 
держава», в рамках которого 
глава региона встретился с пре-
зидентом FIB Борисом Скрынни-
ком. Детали разговора неизвест-
ны, но, по нашей информации, 
встреча эта получилась весьма 
теплой.

Кубок мира проводится с  
1974 года, на протяжении 34 лет 
он разыгрывался на открытом 
стадионе с искусственным льдом 
в шведском Юсдале, однако из-
за теплой погоды и неготовно-
сти льда в 2008 году финальная 
часть Кубка мира была перенесе-
на в другой шведский город - Эд-
сбюн. С 2009 по 2019 год турнир 
принимал шведский Сандвике-
не. В финале КМ-2019 шведский 
«Болльнес» переиграл хабаров-
ский «СКА-Нефтяник» (5:2).

Раны «Волге»  
не помеха!
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« хоккей с мячом « В центре внимания

в Ульяновске -  
мечта или реальность?

КубоК миРа

Финал

ВОЛГА - РОДИНА - 4:3 (3:3)

Хоккеисты «ВОЛГИ» в третий раз в своей истории выиграли 
международный турнир - Кубок «Волга-Спорт-Арены». Примечательно, 
что из-за эпидемии травм в заявку на финальный матч попали  
сразу три (!) голкипера ульяновской команды - Максим МОСКВИЧЕВ,  
Иван СИЛАНТЬЕВ и Кирилл ВАНЬКИН.
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Ульяновск замахнулся на всероссийские  
игры и гонки на самолетах

Исполком Международной федерации хоккея 
с мячом (FIB) принял решение, что в будущем 
году Кубок мира пройдет в России. УЛЬЯНОВСК 
можно по праву считать одним из кандидатов на 
проведение самого престижного клубного турнира.

Победа за нами! Рустам Тургунов, 
Максим Москвичев и Никита  
Симиргин (слева направо)  
с увесистым трофеем.

Максим Скворцов 

Еще до турнира трав-
мы подкосили Дмитрия 
Атаманюка, Евгения Ан-
дреева, Антона Филимо-
нова, Артема Гареева и 
Кирилла Петровского, а 
перед финалом просту-
дился Александр Слугин. 
И если простуда - вещь 
быстропроходящая, то у 
остальных травмы куда 
более серьезные. Впро-
чем, по прогнозам врачей 
ХК «Волга», к чемпионату 
наша команда должна по-
дойти в полном боеком-
плекте. Кроме того, по 

информации «ЧЕМПИО-
НА», «Волга» пополнит-
ся, как минимум, двумя 
новичками.

Но меньше всего сейчас 
хочется рассуждать о том, 
кто сможет усилить нашу 
команду. Сегодня, пусть 
это прозвучит и немного 
громогласно, все внимание 
нашим героям, добывшим 
в воскресенье победу в не-
простом поединке против 
«Родины». Для многих из 
наших молодых ребят эта 
первая победа в жизни. И 
дай бог - не последняя!

1 500 зрителей. 
Судья - Аникин (Казань).
ВОЛГА: Москвичев, Вавилов, Симиргин, Тума-

ев, Галяутдинов, Скворцов, Мельников, Тургунов, 
Крайнов, Бихузин, Степанов. На замену выходи-
ли: Коломейцев, Норкин.

Родина: Катаев, Клабуков, Кузьмин, Леден-
цов, Прокашев, Леухин, Бушуев, Пивоваров, Шиц-
ко, Перминов, Исмагилов. На замену выходили: 
Маслов, Кураев, Ронжин, Нелюбин, Бармин, Тих-
винский.

Голы: Перминов, 2 - с 12-метрового (0:1); Сте-
панов (Тургунов), 6; Крайнов (Галяутдинов), 30; 
Крайнов, 36 (3:1); Леухин, 40 - с угл.; Исмагилов, 
44 (3:3); Степанов, 56 - с 12-метрового (4:3). 

Штраф: 50-45. Продолжение на 5 стр.
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12 октября. Ульяновск. 
Стадион «Старт». 70 зрителей.
Судья - Бондаренко (Саранск).
Голы: Абросимов, 52; Абидов, 76; 

Сайгушев, 90+ - с пенальти.

Александр АГАПов

Игра первого круга между этими 
командами завершилась с точно та-
ким же счетом, но только в пользу 
«академиков». Симметричный от-
вет волжан пришелся на концовку 
первенства. Хотя по тому, как раз-
вивался второй матч, ульяновская 
команда должна была забивать в 
два раза больше.

Только за первые 15 минут хозя-
ева создали три хороших момента 
для взятия ворот, но завершающим 
ударам Владислава Кондратюка, 
Сергея Сорокина и Федора Абидова 
не хватило точности.

Реализовать подавляющее игро-
вое преимущество «СШОР-Волге-М» 
удалось только во втором тайме. Вы-
шедший на замену Олег Абросимов 
дальним ударом застал врасплох 
голкипера соперника. Затем Абидов 
классно реализовал штрафной, а 
результативную точку в матче поста-
вил Владислав Сайгушев, который 
взялся исполнять пенальти за фол 
на Руслане Тутаеве.

ЛАДА-УНИВЕРСИТЕТ - 
ВОЛНА (Ковернино) - 0:9 (0:6)

12 октября. Ульяновск. Стадион 
«Старт». 50 зрителей.

Судья - Чулкин (Ижевск).

Голы: Левенко, 12; Рытов, 15; Шиш-
кин, 16; Постаногов, 22, 39; Дрягин, 45; 
Лопухов, 49; Чуравцев, 68; Шишкин, 75.

Другие результаты. 28-й тур: 
Зенит-Ижевск-М - Химик Дз - 1:2, 
Сызрань-2003-СШОР № 2 - Крылья 
Советов-ЦПФ - 2:1, Химик-Август - 
Мордовия-М - 6:0, Дорожник - Дружба 
- 3:0 (встречу инспектировал ульяно-
вец Андрей ГРЕХОВ),  РЦПФ Нижний 
Новгород-М - Зенит Пз - 0:3. 

Матч 15-го тура (9 октября): Химик-
Август - Зенит Пз - 2:0. 

Матч 17-го тура (9 октября): Друж-
ба - Крылья Советов-ЦПФ - 5:2 (в ка-
честве инспектора на матче отработал 
Александр КОРОБКОВ из Ульяновска). 

Матч 27-го тура (9 октября): Ака-
демия Коноплева - РЦПФ Нижний 
Новгород-М - 0:1 (инспектор матча - Ва-
лентин АРХИПОВ из Ульяновска).

29-й тур. 19 октября (суббота):  
Зенит Пз - СШОР-Волга-М. 

«Лада-Университет» этот тур про-
пускает.

« футбол. чемпионат России. 2-й дивизион. «урал-Приволжье»

« 3-й дивизион. Первенство мфс «Приволжье»

Забили три, а могли в два раза больше
Положение на 16 октября

№ Команда И В Н П М О
1. Химик-Август (Вурнары) 24 21 2 1 78-12 65
2. Волна (Ковернино) 26 20 3 3 96-21 63
3. Зенит (Пенза) 26 20 2 4 83-18 62
4. Дорожник (Каменка) 25 19 4 2 86-15 61
5. Химик (Дзержинск) 26 17 1 8 55-43 52
6. Мордовия-М (Саранск) 25 9 5 11 38-50 32
7. Локомотив-НН 26 10 0 16 40-49 30
8. Сызрань-2003-СШОР-2 26 9 3 14 41-68 30
9. СШОР-ВОЛГА-М 26 10 0 16 30-68 30
10. Зенит-Ижевск-М 25 8 5 12 37-49 29
11. РЦПФ Нижний Новгород-М 27 8 3 16 39-63 27
12. Ак.Коноплева (Приморский) 26 8 1 17 25-57 25
13. Кр. Советов-ЦПФ (Самара) 25 8 1 16 36-54 25
14. ЛАДА-УНИВЕРСИТЕТ 27 5 1 21 29-87 16
15. Дружба (Йошкар-Ола) 26 5 1 20 33-92 16

Бомбардиры

1. Виталий АРАЛИН --------------------Зенит Пз ------------------------------- 30(4)
2. Григорий ПОСТАНОГОВ -----------Волна ---------------------------------------24
3. Дмитрий АНТОНОВ -----------------Дорожник------------------------------ 18(3)
4. Сергей ЮВЕНКО ---------------------Лада/Дорожник ---------------------- 14(3)
5. Виталий БУРМАКОВ ----------------Химик-Август ------------------------ 13(2)

В заключительном домашнем матче сезона дублеры «ВОЛГИ» отпраздновали 
крупную победу над гостями из Самарской области.

СШОР-ВОЛГА-М - 
Ак. КОНОПЛЕВА  

(Приморский) - 3:0 (0:0)

Юрий оЩЕПков

Счет этого матча вполне мог быть 
хоккейным: например, «6:4» или «3:5». 

«Реализация - наша главная пробле-
ма в этом матче», - признается после 
финального свистка наставник «Волги» 
Сергей ГУНЬКО. Сложно не согласиться 
с Сергеем Валентиновичем. Хозяева с 
первых минут уверенно «сели» на воро-
та «Носты»: подали три угловых подряд, 
опасными ударами над перекладиной 
отметились Денис Рахманов и Цыганцов. 
В середине тайма обязан был забивать 
Цыганов, но форвард «Волги» головой в 
упор пробил точно в… руки вратарю со-
перника. В концовке первого тайма уже 
гости упустили два стопроцентных мо-
мента для взятия ворот Арсентьева. Что 
называется, простили.

Второй тайм «Волга» начала так же, 
как и первый: ульяновцы создали два 
отличных момента, но не забили. И все 
же на исходе часа игры старания хозяев 
были вознаграждены: Цыганцов едва пе-
ресек линию штрафной, пробил пусть и с 
«нерабочей» правой, но зато очень точ-
но - мяч от штанги срикошетил в  сетку. К 
чести «Носты», в составе которой боль-
шая часть  игроков моложе 21 года, она 
не сломалась. Не прошло и пяти минут, 
как гости после красивой многоходовки 
счет сравняли, а еще через 5 минут уже 
и вперед вышли! И тут уже пришлось 
удар держать «Волге». Команда Сергея 
Гунько ответила достойно: сначала мяч 
угодил в перекладину ворот «Носты», 
потом вышедший на замену Панев про-
бил выше «рамки» с хорошей позиции, 
а затем Тринитацкий непостижимым об-

разом не попал в пустые ворота с трех 
метров… В конце тайма «Носта» дваж-
ды ловила «Волгу» на контратаках, но 
здесь дважды хозяев спасал Арсентьев, 
каким-то чудом выигравший две дуэли 
«1 на 1». Когда на 88-й минуте лучший 
форвард «Волги» Максименков упустил 
свой «железный» момент, казалось, 
«Волге» уже не спастись, но нет - Уда-
ча повернулась лицом к хозяевам. В 
компенсированное время, после долгой 
паузы в матче (врачи оказывали помощь 
футболистам, столкнувшимся голова-
ми), последовал стандартный заброс в 
район штрафной площади, где мяч по-
сле касания головы защитника «Носты» 
проследовал к Гаджиеву, а Анрик с убой-
ной позиции не промахнулся, поставив 
красивую точку в матче - 2:2! Стадион 
вздохнул с облегчением.

Чудо-спасение гаджиева
Встреча соседей по турнирной таблице подарила болельщикам бескомпромиссный 
футбол. Созданных голевых моментов с лихвой  хватило бы на 3-4 матча.

После матча

Антон СЫЧЕВ, главный тренер ФК «Носта»:

- Сегодня мы упустили два очка, по моментам и игре мы 

были ближе к победе. Судейство я не комментирую, это 

работа для других органов. Мы же просто устали от этих 

ляпов. Впрочем, ничего страшного не произошло, это 

футбол. Мы играли хорошо, действиями своих футболи-

стов я доволен.

Сергей ГУНЬКО, главный тренер ФК «Волга»:

- Мы знали, что «Носта» агрессивно играет в атаке. По 

идее, мы должны были грамотно закрыться и искать сча-

стья в контригре. Но перед своими болельщиками, ду-

маю, это было бы неправильно. И мы решили сместить 

акцент в сторону атаки, выпустив соответствующий со-

став. В первом тайме, имея преимущество как по игре, так 

и по моментам, обязаны были забивать, но не сделали 

этого. После перерыва продолжили атаковать и забили. 

Но традиционные пять минут после гола привели к рас-

слабленности, и мы дважды пропустили. Хорошо, что 

сумели отыграться в концовке, хотя по моментам могли 

и выигрывать этот матч. Реализация - наша главная про-

блема этого матча.

13 октября. Ульяновск. Стадион «Труд». 785 зрителей. 
Судья - Силантьев (Самара).
ВОЛГА: Арсентьев, Матвеев, Хабибуллин, Гаджиев, Цимбал, Цыганцов, Ден. Рах-

манов (Лацузбая, 72), Сафин (Панев, 66), Тринитацкий (Сорокин, 86), Максименков,  
Цыганов (Заикин, 68).

Носта: Баринов, Феоктистов, Тананеев, Чижиков, Голубев, Сахаров, Шведюк,  
Яркин (Донсков, 85), Апалькин (Рудаков, 82), Игнатенко (Дзень, 90), Ферапонтов.

Голы: Цыганцов, 59 (1:0); Шведюк, 63; Ферапонтов, 69 (1:2); Гаджиев, 90+ (2:2).
Предупреждения: Тринитацкий, 29; Хабибуллин, 36; Матвеев, 59; Цимбал, 65 - 

Чижиков, 52. 

статистика
14-й тур (13 октября)

УфА-2 - УРАЛ-2 - 1:2 (0:1)
87 зрителей. Голы: Щербаков, 31 (0:1); Власов, 67 (1:1); Бе-

веев, 84 (1:2).
ТюмЕНь - ЧЕЛяБИНСК - 0:0

800 зрителей. Удален Яковлев (Т), 67.
КАмАз - зЕНИТ-ИжЕВСК - 0:0

Из-за дисквалификации стадиона в Набережных Челнах, 
матч состоялся в Ижевске. 500 зрителей.

ЛАДА-ТОЛьяТТИ - АКРОН - 1:3 (1:1)
500 зрителей. Голы: Иванников, 17 (0:1); Сенин, 25 (1:1); Ду-

диков, 48; Иванников, 78 (1:3).

Положение на 16 октября

№ Команда И В Н П Мячи О
1. КАМАЗ 14 10 2 2 33-13 32
2. Акрон 14 9 2 3 23-15 29
3. Челябинск 14 8 3 3 27-14 27
4. Урал-2 14 8 2 4 24-14 26
5. ВОЛГА 14 6 2 6 19-22 20
6. Носта 14 5 3 6 18-22 18
7. ЛАДА Дд 14 5 2 7 11-16 17
8. Тюмень* 14 7 5 2 24-15 14
9. Зенит-Ижевск 14 4 2 8 21-22 14
10. Звезда Пр 14 3 4 7 12-17 13
11. Лада-Тольятти 14 3 1 10 10-33 10
12. Уфа-2 14 1 2 11 14-33 5

Примечание: * С команды «Тюмень» решением КДК РФС 
сняты 12 очков.

Бомбардиры: 1. Давид Караев (КАМАЗ) - 11 мячей, 
2. Александр Гаглоев - 9(6), 3. Игорь Беляков (Челябинск) - 7.
15-й тур (20 октября): Урал-2 - Лада-Тольятти, ЛАДА Дд 

- Уфа-2, Акрон - Тюмень, ВОЛГА - Зенит-Ижевск, Челябинск -  
КАМАЗ, Носта - Звезда Пр.

ВОЛГА - НОСтА (Новотроицк) - 2:2 (0:0)

В футболе 
надо уметь 
многое!
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Футболисты «ЛАДЫ» 
реабилитировались  
за предыдущие 
неудачи, оформив 
волевую победу  
в Перми.

ЗВЕЗДА (Пермь) -  
ЛАДА (Димитровград) - 

1:3 (1:2)
13 октября. Пермь. 
Стадион «Звезда». 1 000 зрителей.
Судья - Катайкин (Самара).
Звезда: Аржевитин, Садыков,  

Гусейнов, Морозов, Манько (Лаптев, 60), 
Тюкалов, Секретов (Бабырь,71), Насед-
кин, Иванов, Вазитдинов (Голдобин, 60), 
Елисеев (Парамонов, 71).

ЛАДА Дд: Морозов, Васильев, Ло-
гунов, Карнаухов, Шляпкин, Аксьонен-
ко (Карпук, 87), Имуллин, Ващенко, 
Паскин (Егоров, 83), Кузнецов (Чупин, 
90+), Карпухин.

Голы: Вазитдинов, 4 (1:0); Карпу-
хин, 13; Паскин, 23, Кузнецов, 57 (1:3).

Предупрежден Паскин, 78.

Александр АГАПов

Если вынести за скобки вик-
торию в областном дерби, это 
первый по-настоящему выездной 
успех команды Рината Аитова. Под 
проливным дождем, на поле креп-
кого соперника, где оступились 
«Волга» (1:2), «Челябинск» (1:1) 
и «Тюмень» (0:0), димитровград-
цы выдали самый результатив-
ный матч в сезоне, впервые забив 
больше двух мячей за игру.  

Накануне выезда в Пермь 
«Лада» понесла ощутимые поте-
ри в линии обороны. Иван Устинов 
пропускал матч из-за перебора 
желтых карточек, а Сергей Воло-
сян получил небольшую травму. 
В стартовом составе их заменили 
Алексей Карнаухов и Александр 
Васильев соответственно. При-
ятным событием для тренерского 
штаба желто-синих стало возвра-
щение в строй после перенесен-
ной простуды атакующего хавбека 

Артема Аксьоненко, положившего 
«Звезде» роскошный мяч в первом 
круге чемпионата.

Как и та августовская игра в 
Димитровграде («Лада» победила 
1:0), ответный поединок начал-
ся с быстрого гола хозяев поля. 
В этом эпизоде редкую для себя 
ошибку допустил голкипер Семен 
Морозов. Он хорошо среагировал 
на дальний удар Михаила Тюка-
лова, но отбил мяч перед собой, 
и набежавший Рустам Вазитдинов 
четко сыграл на добивании. Вот 
так «Звезда», в составе которой 
не было ни одного номинального 
форварда, открыла счет.

За первые 10 минут димитров-
градцы практически не угрожали 
чужим воротам, пока не получили 
право на «стандарт», который при-
вел к ответному голу. 

Иван Кузнецов пробил  в «стен-
ку», но мяч удачно отскочил к Гер-
ману Паскину, который плотно «за-
рядил» из-за пределов штрафной. 

Даниил Аржевитин поймал мокрый 
от дождя снаряд, но тот предатель-
ски выскочил из рук вратаря. Дежу-
ривший на подборе Виктор Карпу-
хин такой «подарок» упустить не 
мог.

В ответной атаке пермяки снова 
забили, но поднятый вверх фла-
жок лайнсмена прервал ликование 
местных болельщиков - главный 
судья зафиксировал «погранич-
ный» офсайд и взятие ворот от-
менил.

А вот причин не засчитать вто-
рой мяч гостей у Артема Катайкина 
не было, да и быть не могло. На 
23-й минуте первого тайма ладов-
цы провели хорошую контратаку. 
Кузнецов вовремя увидел рывок 
Аксьоненко из глубины и отдал 
передачу на ход. Артем одним ка-
санием оставил не у дел защитни-
ка и вышедшего на перехват голки-
пера, так что Паскину оставалось 
лишь не промахнуться по пустым 
воротам.

Кстати, этот гол димитровград-
ская команда сочинила в меньшин-
стве - минутой ранее Александр 
Васильев оказался за пределами 
поля, где ему оказывали медпо-
мощь.

«Лада» переключилась на по-
зиционную оборону и до перерыва 
уверенно сдерживала наступа-
тельную активность соперника. 
«Звезде» явно не хватало впереди 
своего лучшего бомбардира Мак-
сима Лаука, который выбыл из-за 
травмы.

У пермяков был двукратный пе-
ревес по количеству футболистов 
на скамейке запасных (10 против 
5), и этот козырь им пригодился 
во втором тайме. Однако до этого 
«Лада» упрочила свое преимуще-
ство. И вновь в голевой атаке не 

обошлось без Паскина. 17-летний 
вингер «Лады» отвоевал мяч на 
левом фланге, сместился в штраф-
ную и прострелил на Ивана Кузне-
цова. Капитан димитровградцев 
не дал пропасть стараниям юного 
коллеги, оформив дебютный мяч в 
этом сезоне. 

Константин Парамонов поста-
рался оживить игру хозяев серией 
двойных замен. «Звезда» усилила 
давление на ворота гостей, и Се-
мену Морозову пришлось включать 
режим спасителя. Парой отменных 
сейвов кипер «Лады» исправился 
за досадный ляп в начале встречи 
и помог своей команде сохранить 
комфортную разницу в счете до 
финального свистка. Димитров-
градцы набирают важные очки, но 
остаются на седьмой строчке.

Александр АГАПов

Напомним: подопечные  
Сергея Сидякина и Максима Гал-
кина стартовали с трех уверен-
ных побед над соперницами из 
Ростова, Воронежа и Челябинска 
с общим счетом 24:1. Первая 
осечка волжанок случилась в за-
ключительной игре группового 
этапа против команды УОР № 2 
из подмосковного Звенигорода - 
2:6. Однако это поражение не по-
мешало выходу в полуфинал, где 
ульяновскую команду ожидала 
встреча с лучшей командой дру-
гой подгруппы - краснодарской 
«Олимп-Магнолией». В равном 
поединке судьбу матча решил 
пенальти, назначенный в ворота 
«Волги-СШОР». Его реализовала 
экс-игрок молодежной сборной 
России Ксения Веселуха.

- Пенальти был выдуман на 
ровном месте за игру рукой, ко-
торой и близко не было, - воз-
мущался после матча тренер 
Максим ГАЛКИН. - Вообще, 
меня удивляет, как игру с хозяй-
ками турнира приехала судить 
судья из Сочи… Причем за весь 
турнир она отсудила только эту 
встречу. Хотя мы и сами вино-

ваты в поражении, имели три-
четыре отличных момента, но 
не забили.

Матч за третье место физиче-
ски и психологически вымотан-
ным волжанкам также не удался. 
Они проиграли одному из фаво-
ритов первенства - московской 
«Спарте» со счетом 0:3.

- Последнюю игру проводили 
на морально-волевых, - добав-

ляет Галкин. - К концу турнира у 
нас было много травмированных 
и сил у девчонок  практически не 
осталось - сказался напряжен-
ный график:  шесть игр за де-
вять дней. Сильно расстроены 
судейством двух последних мат-
чей, особенно полуфинала. А по 
игре мы не уступили никому, и 
это радует.

По итогам турнира индивиду-

альными наградами отметили 
двух ульяновских футболисток. 
Марину Сонюшкину признали 
лучшим защитником первен-
ства. Она же стала автором ин-
тересного достижения: забила 
четыре мяча в одной игре, при-
чем все после розыгрыша угло-
вых! Лучшим игроком команды в 
составе «Волги-СШОР» назвали 
Елену Усачеву.

«футбол. чемпионат России. 2-й дивизион. «урал-Приволжье»

« Женщины

Веселуха огорчила Ульяновск
«ВОЛГА-СШОР» совсем немного недотянула до медалей первенства России среди женских команд 
второй лиги. По итогам финального турнира в Сочи ульяновские футболистки заняли четвертое место.

Димитровградский камбэк  
погасил «ЗВеЗДу»

После матча
Ринат АИТОВ, главный тренер «Лады» (Димитровград):

- Погодные условия сегодня внесли свои коррективы. Дождь и ис-
кусственное покрытие газона убыстряли игру. Нам пришлось пере-
страиваться по ходу матча, потому что проигрывали. Затем мы 
стали играть по схеме 5-4-1. Держали линию, не давая сопернику 
пространства. Мы понимали: если дадим им больше пространства 
и времени, то они смогут  реализовать все свои моменты. Вот мы и 
заставили «Звезду» играть в длинные передачи. А подобные пере-
дачи - это всегда упрощение игры. Мы сами имели возможности 
отличиться в нескольких быстрых атаках. Если бы еще в них смог-
ли забить, счет был бы совершенно другим. Хочу поздравить свою 
команду с хорошей самоотдачей и победой.

Константин ПАРАМОНОВ, главный тренер «Звезды»:
- По сырому полю сложно играть и взламывать плотную обо-
рону. Когда во втором тайме пошли вперед, пропустили необя-
зательный третий гол. Опять сказались наши индивидуальные 
ошибки. По игре к нашим ребятам претензий нет. Старались, но 
не получилось. У соперника три подхода к воротам - три гола. 
100-процентная реализация.

«Май Медиа»: 
три из трех!
Команда Александра РУФОВА 
по-королевски завершила сезон 
ульяновской лиги дворового 
футбола завоеванием Супер-
кубка. 

В споре за третий трофей чемпи-
оны и обладатели Кубка обыграли 
«Стар-Исузу» со счетом 2:1. «Ме-
дийщики» забили уже на первых 
минутах, чем ошеломили своих ви-
зави.  Оба раза отличился лучший 
бомбардир команды Константин 
Клементьев. Единственное, что 
удалось «старовцам» за оставшее-
ся время - это размочить счет в кон-
цовке.

 - По сравнению с прошлым сезо-
ном, когда мы стали третьими в чем-
пионате, наш состав изменился не 
существенно, - говорит играющий 
тренер «Май Медиа» Александр 
РУФОВ. - Добавилась пара моло-
дых ребят, и все. Костяк же играет 
вместе уже много лет. Наверное, это 
и стало залогом нашего прогресса. 
Мы продолжали много и усердно 
тренироваться, набирали все боль-
ше опыта и, наконец, созрели для 
побед.

« мини-футбол. 
         улДф

Герман Паскин (№ 7) 
принимает поздравления  
от Александра  
Васильева.
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Женская «Волга»  - одна из героинь чемпионата страны в Сочи. 
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Главный тренер «Акжайыка» отметил, что уральская команда пока  
не готова к повышению в классе.

- Александр, на турнире 
«Волга» столкнулась с се-
рьезными кадровыми про-
блемами. В связи с этим 
какое настроение было в 
нашей команде?
- Было понятно, что нам бу-

дет тяжело. Придется пахать 
за себя и за того парня, но ни-
каких пораженческих настрое-
ний у нас не было и в помине. 
Перед нами стояла задача 
- показать хороший хоккей, и, 
думаю, что мы с этой задачей 
справились. Во всяком случае, 
если учесть нашу короткую 
скамейку запасных.

- Тебе и до этого удава-
лось брать Кубок «Волга-
Спорт-Арены». Нынешний 
трофей - особенный?
- В прошлых турнирах Кубка 

«Волга-Спорт-Арены» я прак-
тически не играл - выходил на 
лед в концовке матчей всего на 
пару минут. Здесь же все было 
иначе. Вне всякого сомнения, 
могу сказать, что нынешний 
трофей - пока самый главный 

в моей жизни (в карьере Сте-
панова есть победы в первен-
ствах мира и страны. - Прим. 
М.С.). Он добыт через кровь и 
пот. И это дорогого стоит.

- Еще недавно у тебя был 
непростой период в карье-
ре, похоже, он позади. Как 
сам себя чувствуешь?
- Наконец-то восстановился 

после всех травм и операций, 
чувствую себя прекрасно и го-
тов показывать максимальный 
результат.

- На твой взгляд, каков 
он, максимальный ре-
зультат для «Волги» в 
этом сезоне?
 - Бороться за 5-6-е место в 

чемпионате и затем поехать на 
Кубок мира. Все в наших руках. 
Пора уже подниматься с по-
следних мест. Мы соскучились 
по победам.

- На твой взгляд, в чем 
главная сила сегодняшней 
«Волги»?
- В нашей молодости, на-

шем движении и в огромном 
нашем желании.    

«ЧЕМПИОН» продолжает 
проект, в котором наши 
читатели могут поближе 
узнать воспитанников 
местного футбола, прямо 
сейчас выступающих за 
ульяновскую «ВОЛГУ».

Сегодняшний гость рубрики - 
футболист с волевым характером, 
которого трудно пройти один в 
один, любитель кино и горных лыж 
Дмитрий МАТВЕЕВ. 

Его появление в стартовом со-
ставе «Волги» на гостевую игру 
с «Тюменью» стало неожиданно-
стью, однако 23-летний защитник 
доказал, что созрел для серьезных 
матчей в ПФЛ.

- Это твоя вторая попытка за-
крепиться в основе «Волги». 
Предыдущая, состоявшаяся 
в сезоне-2016/2017, не увен-
чалась успехом (тогда 
футболист суммарно 
отыграл в чемпионате 
всего 16 минут).  Как 
за это время из-
менился Дмитрий 
Матвеев?
- Первое и самое 

очевидное - я стал 
опытнее и взрослее. Когда не по-
лучилось в «Волге», я поехал на 
просмотр в Димитровград, но и там 
не сложилось. К счастью, потом 
возник вариант с тольяттинским 
«Акроном», который играл в тре-
тьем дивизионе. Уже тогда это был 
серьезный и амбициозный коллек-
тив, где я получал игровую практи-
ку, а вместе с ней и уверенность в 
себе. Второй момент - нынешний 
тренерский штаб «Волги» доверяет 
молодежи, в составе появляются 
больше ульяновских ребят. Сейчас 
тренеры «Волги» дают шанс всем, 
и это хорошо.

- Многие из твоих сверстников, 
не сумев сразу пробиться в  
команду мастеров, фактически 
заканчивали с серьезным фут-
болом. А что помогло тебе не 
опустить руки и ждать своего 
шанса?
 - Поддержка близких, в первую 

очередь - родителей. Вообще отец 
с самого детства был моим, можно 
сказать, персональным тренером. 
Он у меня достаточно строгий. При 
этом очень много помогает, совету-
ет. Бывали моменты, когда после 
плохих игр отец устраивал  долгий 
«разбор полетов», и я не мог до-
ждаться следующего матча, чтобы 
исправиться. Даже если мы побеж-
дали, он обязательно указывал на 
мои ошибки, не давая мне рассла-
биться. Наверное, это и позволило 
мне не сдасться. Идти до конца и 
не сдаваться - это вообще наша 
фамильная черта. 

 - Твой отец тоже занимался 
футболом?
 - Да. Не на профессиональном 

уровне, но в чемпионате области и 
города выступал.

- Помнишь, когда впервые 
увлекся этим видом спорта?
- Я учился во втором или тре-

тьем классе, когда отец решил за-
писать меня в секцию на «Симбир-

ске» («Контакторе»). 
Она располагалась 
недалеко от нашего 
дома и  напротив 
школы, в которой я 
учился. Поэтому, 
когда уроки за-
канчивались, 
мы шли не до-
мой, а на стадион. Попал я в 
группу к Томасу Павловичу Хусей-
нову, царство ему небесное. И свои 
первые футбольные шаги делал 
под его руководством.

С детства любил  
защищаться 

- Сейчас ты - ярко выражен-
ный игрок оборонительного 
плана, который умеет здорово 
отбирать мяч у соперника. А 
как было в юные годы?
 - В детстве было все также. С 

ранних лет я играл на позиции цен-
трального защитника и в опорной 
зоне. Всегда хорошо получалось 
играть в отборе. Бывали периоды, 
когда меня ставили на фланг, но, 
так или иначе, я был ближе к сво-
им воротам, чем к чужим.  И меня 
это устраивало. Потому что сам по 
себе я больше люблю защищать, а 
не нападать. Наверное, это черта 
характера.

- Лично для тебя  «стартовый» 
дебют в матче «Тюменью» 
стал сюрпризом?
-  С одной стороны, это было 

неожиданно. С другой - уже по тре-
нировочному процессу накануне 
матча я понимал, что меня наигры-
вают под основной состав и я могу 
в нем сыграть. В тот момент у нас 
были проблемы с защитниками - 
Хибаба травмировался, Гаждиева 
дисквалифицировали. Так что ве-
роятность моего участия в матче 
повышалась.

- Что чувствовал перед выхо-
дом на поле?  
- Паники не было, но мандраж 

присутствовал. Все-таки первая 

полноценная игра на таком уровне 
с очень хорошим соперником, кото-
рый недавно выступал в ФНЛ. Но с 
началом матча все это ушло. Я пре-
красно понимал, что должен делать 
на поле, что от меня требуется. 
Все меня поддержали, в том чис-
ле опытные игроки. Марат Сафин 
сказал, чтобы делал то, что умею, 
ничего лишнего не придумывал. В 
итоге, думаю, сыграл удачно.

- В 23 года ты считаешь себя 
молодым игроком?
-  Нет, не считаю, причем уже лет 

с 20 не считаю. Молодой игрок - это 
16-17 лет. А в моем возрасте нужно 
показывать определенный уровень 
и приносить пользу команде. Сей-
час у меня уже нет того права на 
ошибку, которое было несколько 
лет назад.

- На одной из недавних трени-
ровок в «двухсторонке» «Вол-
ги»  принял участие тренерский 
штаб команды во главе с Серге-
ем Гунько. Коучи еще не забы-
ли, как с мячом обращаться?
-  Да они вообще в порядке. В 

плане игрового мышления  и техники 
Сергей Валентинович по-прежнему 
не хуже действующих игроков. 
Ему сбросить пару килограммов, 
набрать форму и можно в состав 
ставить (улыбается). Александр Ев-
геньевич Заикин тоже показал, что 
голевое чутье все еще при нем, за-
бив в этой «двухсторонке». 

- А Дмитрий Николаев?
- Он в этой игре был за судью 

(улыбается).
- На твой взгляд, без кого труд-
но представить нынешний  
состав «Волги»?
- В первую очередь, это вратарь 

Константин Баранов, который уже 
стал своим для Ульяновска. Ма-
рат Сафин - живая легенда клуба. 
Сколько голов он забил и сколько 
решающих матчей вытаскивал! До 
сих пор держит себя в отличной 
форме и не отстает от молоде-
жи. Ну и третьим назову Алексея  

Цыганцова. Тоже очень опытный 
футболист, который сыграл много 
матчей за команду.

- Когда Дмитрий Матвеев вста-
нет с ними в один ряд?
- Я думаю, если Дмитрий Матвеев 

будет регулярно играть, то уже в са-
мое ближайшее время (улыбается).

В таблицу посмотрим  
в конце сезона

- Есть понимание, почему 
«Волга» так неровно идет по 
сезону?
-  Трудно назвать какую-то кон-

кретную причину. Каждый игрок 
выкладывается на поле. Все хоро-
шо готовятся к матчам, а в итоге 
получаем 0:4 от «КАМАЗа», хотя 
предпосылок к такому результату 
не было. Или взять гостевую игру с 
«Акроном» на Кубок, где мы владе-
ли преимуществом, но проиграли 
0:3. После матча сидим в раздевал-
ке и реально недоумеваем, как же 
так произошло?

- Матч с «Уралом-2» в Екате-
ринбурге из той же оперы?
- Эту игру мы просто провалили. 

Но не из-за недонастроя или рас-
слабленности, а из-за перенастроя. 
Ехали за победой, играли в боль-
шинстве, но снова 0:3. Шок. Не сто-
ит забывать, что в этом чемпионате 
у нас играет сильно обновленная 
команда. Нужно дать время трене-
ру. Когда состав меняется каждые 
полгода, как это было раньше, я 
считаю, это не есть хорошо. Наде-

юсь, сейчас все будет по-другому. 
Костяк команды  нужно сохра-

нить, а если усиляться, то не 
10 футболистами, а точеч-
но, по позициям.  
- 12 очков до «КАМАЗа». 
Семь - до первой трой-
ки. Как считаешь, на что 

ульяновская команда мо-
жет претендовать за остав-

шийся отрезок сезона?
- Конечно, все мы хотим занять 

место как можно выше. Но сейчас 
нам не нужно смотреть в турнирную 
таблицу. Главное, настраиваться на 
каждый матч, как на последний бой, 
и выигрывать его. А в таблицу по-
смотрим в конце сезона.

Готов устроить спарринг  
с Криворогом

- Что тебя увлекает, кроме фут-
бола?
- Какого-то серьезного хобби у 

меня нет. Люблю проводить сво-
бодное время с друзьями. Иногда 
выбираюсь на матчи хоккейной 
«Волги», зимой катаюсь на горных 
лыжах, смотрю много фильмов и 
сериалов.

- Лучшее из того, что ты посмо-
трел за последнее время?
- Фильм «Легенда» с Томом Хар-

ди, сериал «Острые козырьки» и 
документальное кино «Я Златан» 
про Ибрагимовича. У этого игрока 
был нелегкий путь. Так что история 
получилась очень мотивирующей.

- Когда тебе в последний раз 
было страшно?
- Не так давно. Месяца два на-

зад посмотрел фильм, к сожале-
нию, не вспомню его название.  В 
нем герой теряет всю семью. Я на 
секунду представил себя на его ме-
сте. Это действительно страшно. 

- Представим, что завтра ты за-
ведешь футбольный блог на 
YouTube. Кого пригласишь для 
первого выпуска?
- (после паузы) Наверное, бра-

тьев Рахмановых (улыбается). Не 
так давно с ними вышел клубный 
влог. Они неплохо смотрятся в ка-
дре. К тому ж парни веселые. Ду-
маю, получилось бы интересно.

- Батл с футбольным фристай-
лером или спарринг в ринге против 
Марка Криворога (защитник «Вол-
ги» - является двукратным чемпио-
ном мира по каратэ-фудокан среди 
юношей. - Прим.А.А.)? 

- Скорее выберу спарринг, что-
бы попробовать что-то новое. К 
тому же в детстве я сам немного 
занимался вольной борьбой. Со-
перничество двух стилей - каратэ 
против борьбы - это круто. Так что 
если будет нужно, мы попробуем 
(улыбается).

Беседовал Александр АГАПОВ.

«Футбол.  «Ребята с нашего двора»

Дмитрий Матвеев:  
«Не считаю себя молодым игроком.  
В 23 года надо уже показывать  
уровень и приносить пользу команде»
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Из досье «ЧЕМПИоНА»

Дмитрий МАТВЕЕВ
Родился 9 марта 1996 года. Рост - 179 см, 

вес - 76 кг. Воспитанник ДЮСШ «Симбирск» 

(первый тренер - Томас Хусейнов). В основ-

ной «Волге» с 2016 года (с перерывом). Про-

вел пять матчей.

футбол
На стадионе «Симбирск» в 11-й раз состоялся турнир памяти 

известного детского тренера Томаса Хусейнова, собравший восемь  
команд. За награды традиционного мемориала боролись «Контак-
тор 83-84», ДЮСШ «Симбирск», «Север», «Кристалл-3», «Сим-
бирск», «Звезды севера», «Воспитанники 85-86» и «Ветераны». 
Финальный матч свел вместе футболистов «Кристалла-3» и «Сим-
бирска». В итоге победа со счетом 2:0 досталась дружине Дмитрия 
Арефьева, которая повторила успех прошлого года.

Начало на 1 стр.
Вторую молодость 

переживает неувя-
дающий голкипер -  
38-летний Максим Мо-
сквичев, которого по 
праву можно назвать 
лучшим игроком фи-
нального матча. Алек-
сандр Степанов продол-
жает развивать в себе 
бомбардирские способ-
ности, а Евгений Мель-
ников не раз ставил в 
тупик соперника своими 
скоростными фланго-
выми проходами. Этот 
список можно продол-
жать и дальше, но по-
хвалы заслуживает вся 
КОМАНДА.

И не передать сло-
вами, что творилось 
в раздевалке нашей  
команды после финаль-
ного свистка. Это были 
и слезы радости, и кри-
ки ликования. Пожалуй, 
именно через такие тру-

довые победы и проис-
ходит становление но-
вой команды!

- Без всякого преуве-
личения могу сказать, 
что я горжусь нашими 
ребятами, - отметил 
главный тренер «Вол-
ги» Сергей ГОРЧАКОВ. 
- Несмотря на тяжелую 
кадровую ситуацию, 
они смогли выполнить 
план на игру и одержать  
победу.

- Вижу, что команда 
движется в верном на-
правлении, и это заслу-
га нашего тренерско-
го штаба, - отметил, в 
свою очередь, директор 
ХК «Волга» Марат ША-
КУРОВ. - Мы, по сути, 
раненной командой 
научились вырывать та-
кие сложные игры. По-
сле таких матчей у меня 
просто огромное уваже-
ние и спасибо всем на-
шим парням!

Раны «Волге» не помеха!
« хоккЕй с МяЧоМ. кубок «Волга-спорт-Арены»

Группа «А»
10 октября

ВОЛГА - СТАРТ - 4:3 (3:0)

1 600 зрителей. Голы: Тургунов (Галяутдинов), 
21; Степанов, 25 - с 12-метрового; Бихузин (Степа-
нов), 42 (3:0); Почкунов, 51 - с 12-метрового; Дашков, 
52 (3:2); Симиргин (Скворцов), 59 (4:2); Почкунов, 89 
- с углового (4:3). Нереализованный 12-метровый: 
Почкунов (С), 82 - вратарь. Штраф: 70-50.

11 октября

ВОЛГА - ВОЛГА-ЧЕРЕМШАН - 
9:2 (5:2)

500 зрителей. Голы: Степанов, 9 - с  
12-метрового; Галяутдинов (Симиргин), 16; Бихузин 
(Коломейцев), 22 (3:0); Терехов, 37; Плюха (Терехов), 
43 - с угл. (3:2); Норкин, 39; Крайнов (Степанов), 45; 
Норкин, 58; Слугин (Вавилов), 64 - с угл.; Бихузин 
(Галяутдинов), 79; Степанов (Галяутдинов), 87 (9:2). 
Нереализованный 12-метровый: Степанов (В),  
73 - вратарь. Штраф: 10-50.

Андрей Бегунов: Николай Шавалдин: 
«Суперлига - дорогое удовольствие»

статистика 12 октября

СТАРТ - ВОЛГА-ЧЕРЕМШАН - 
8:1 (4:0)

300 зрителей. Голы: Почкунов, 3, 5, 7, 63; Кочетов, 
26, 88 - с угл.; Сысоев, 51; Липин, 78 - Смоленков (Ми-
лешкин), 65. Нереализованный 12-метровый: Смо-
ленков (В-Ч), 76 - вратарь. Штраф: 30-10.

Итоговая таблица

№ Команда И В Н П М О
1. ВОЛГА 2 2 0 0 13-5 6
2. Старт 2 1 0 1 11-5 3
3. ВОЛГА-

ЧЕРЕМШАН
2 0 0 2 3-17 0

Группа «б»
10 октября

ДИНАМО-КАЗАНЬ - АКЖАЙЫК - 
16:5 (9:3)

100 зрителей. Голы: Обухов, 2; М. Рязанов, 6, 59 - 
оба с угл., 89 - с пен.; Артюшин, 17; Ибрагимов, 21, 23, 
75 - с угл., 78; А. Веселов, 25, 50; Ларионов, 29; Е. Корев, 
41 - с пен.; Козулин, 43; Тюко, 54 - с угл., 63 - Башаев,  

10 - с угл., 16, 36 - со штр.; Пахомов, 56 - с пен.; Аман-
шин, 90. Штраф: 10-40.

11 октября
РОДИНА - ДИНАМО-КАЗАНЬ - 

5:4 (3:2)

100 зрителей. Голы: Маслов, 9; Исмагилов, 25, 62; 
Бушуев, 38; Прокашев, 84 - Ларионов, 5 - с угл., 44, 50; 
Обухов, 75 - с угл. Штраф: 50-10.

12 октября
РОДИНА - АКЖАЙЫК - 

11:4 (7:2)

100 зрителей. Голы: Исмагилов, 6; Шицко, 7; Кура-
ев, 11, 51; Перминов, 22 - с угл., 53, 89 - с пен.; Нелю-
бин, 24; Маслов, 30; Леухин, 38 - с угл.; Леденцов, 77 
- со штр. - Грибанов, 9, 45; Пахомов, 62 - с угл.; Башаев, 
66. Штраф: 20-30.

Итоговая таблица

№ Команда И В Н П М О
1. Родина 2 2 0 0 16-8 6
2. Динамо-Казань 2 1 0 1 20-10 3
3. Акжайык 2 0 0 2 9-27 0

13 октября

Матч за 5-е место
ВОЛГА-ЧЕРЕМШАН - АКЖАЙЫК - 

4:4 (3:1, 1:3, по пен. - 4:3)

300 зрителей. Голы: Милешкин (Сорокин), 34 - с угл., 
43 - с пен.; Смоленков, 38, 54 (Милешкин) - Пахомов, 
18, 63, 78 - оба с угл.; Башаев, 59. Нереализованный  
12-метровый: Пахомов (А), 85 - вратарь. Штраф: 40-40.

Матч за 3-е место
СТАРТ - ДИНАМО-КАЗАНЬ - 3:2 (2:1)

300 зрителей. Голы: Черных, 2; Дашков, 40, 54 - Хру-
стов, 25; М. Рязанов, 80 - с угл. Нереализованный 12-
метровый: М. Рязанов (Д), 90 - вратарь. Штраф: 40-20.

Бомбардиры

1-3. Сергей БАШАЕВ --------------- Акжайык --------- 6 (1)
 Сергей ПОЧКУНОВ ----------- Старт ------------- 6 (1)
 Максим ПАХОМОВ ----------- Акжайык --------- 6 (2)
4. Александр СТЕПАНОВ ---- ВОЛГА ----------- 5 (3)

 - Андрей Влади-
мирович, по срав-

нению с Кубком Рос-
сии «Старт» добавил, 

заметно легче двигаются 
хоккеисты на льду. С чем связы-
ваете такое преображение вашей  
команды?
- К Кубку России мы подошли в не-

сколько иной физической форме - види-
мо, не успели отойти от нагрузок. К тому 
же Кубок России - совсем другой турнир: 
очень много игр. А если учесть нашу ко-
роткую скамейку запасных, то, конечно, 
нам приходилось непросто.

- Довольны своей командой от вы-
ступления на Кубке «Волга-Спорт-
Арены»?
- Ну как я могу быть довольным? Нам 

всегда есть над чем работать - практиче-
ски над каждым компонентом игры.

- Но, наверное, к кому у вас точно нет 
претензий, так это к голкиперу Юрию 
Иванчикову, который в матче за тре-
тье место стал настоящим героем?
- Конечно, Юра - молодец, он здорово 

отыграл. Но в то же время я могу сказать, 
что все ребята старались. Да, есть ошиб-
ки, однако по самоотдаче у меня нет пре-
тензий.

- Когда вернутся в строй травмиро-
ванные Максим Гавриленко и Алек-
сей Киселев?
- По возвращении домой они присоеди-

нятся к команде и будут готовиться к чем-
пионату. Лед у нас залили, вторая команда 
на нем уже тренировалась, правда, о каче-
стве льда пока судить не берусь.

- В Ульяновск перед чемпионатом не 
планируете приехать?
- Таких планов у нас нет. Если лед 

не подведет, будем тренироваться дома 
и хотим провести небольшой турнир в 
преддверии чемпионата.  

- Ситуация в «Старте» окутана слу-
хами. Мол, и счета в клубе замороже-
ны, и задержка по зарплате имеется. 
Можете подтвердить или опровер-
гнуть данную информацию?
- Честно говоря, это не совсем по адре-

су вопрос, а к руководству клуба. Так что 
воздержусь от комментариев.

- Но нотки оптимизма все равно 
должны присутствовать перед стар-
том в чемпионате?
- Разумеется. В чемпионат мы должны 

войти в оптимальной физической форме 
и в хорошем  эмоциональном состоянии. 
Без всех этих составляющих, как мне 
кажется, даже не следует начинать чем-
пионат.  

- Николай Викторович, сегодня 
далеко не каждая команда Выс-
шей лиги в межсезонье может 
позволить себе участие в вы-
ездном турнире. Можно сказать, 
что у «Акжайыка» стабильная 
финансовая ситуация?
- Ситуация у нас стабильная, и с 

каждым годом руководство нашего 
города старается хотя бы на шаг-
два ее улучшать. Наглядный при-
мер - наш выезд в Ульяновск, хотя 
понятно, что данная поездка не из 
дешевых. Более того, мы планиру-
ем еще раз приехать в Ульяновск, 
но уже в ноябре на двухнедельные 
сборы.

- В Уральске есть открытый 
искусственный лед, с такой 
инфраструктурой можно и в 
Суперлиге играть. Есть надеж-
ды, что в ближайшее время 
«Акжайык» пойдет на повыше-
ние в классе?
- Так далеко мы не загадываем, 

поскольку нужно понимать, что Су-
перлига - это совсем другие деньги: 
в разы, а может, даже в десять раз 
больше, чем в Высшей лиге. По-
этому наша первоочередная зада-
ча - закрепиться на своем уровне. 
И быть может, когда у нас появится 
костяк, готовый выступать в Супер-
лиге, можно будет задуматься о по-

вышении в классе.
- Если в Суперлигу пока ра-
новато, может, следует по-
пробовать свои силы в Кубке 
России?
- Сложно сказать. Если с Куб-

ка «Волга-Спорт-Арены» нам уже 
давно поступило предложение и 
у нас было время все осмыслить, 
спланировать, то о Кубке России 
мы пока даже не задумывались. 
Посмотрим. 

- Какие игровые виды спорта в 
Уральске в приоритете?
- Я бы не говорил, что у нас кто-

то в приоритете. Во всяком случае, 
хоккей с мячом тоже не обижен. Из 
игровых видов спорта футбольный 
«Акжайык» на протяжении многих 
лет играл в сильнейшей лиге чем-
пионата Казахстана и только в про-
шлом году пошел на понижение. 
На  хорошем счету у нас и волей-
больная команда «Конденсат».

- Еще в прошлом сезоне «Ак-
жайык» пополнил Максим Па-
хомов, этим летом в Уральск 
вернулись Денис Максименко, 
Сергей Башаев. В связи с та-
ким усилением какие задачи 
будете решать в этом сезоне?
- Максименко - воспитанник 

уральского хоккея и, несмотря на 
то, что на протяжении многих лет 

он играл в Нижнем Новгороде, мы 
всегда его считали своим. Поэтому, 
когда Денис вернулся, сложилось 
такое ощущение, что он и не уез-
жал вовсе. Башаев до этого не один 
сезон уже играл за «Акжайык», ста-
новился лучшим бомбардиром. Так 
что вливаться в игру нашей коман-
ды ни Максименко, ни Башаеву не 
понадобилось. То же самое могу 
сказать про Максима Пахомова - 
это классный хоккеист, играющий 
в нашей команде как в нападении, 
так и на позиции разыгрывающего. 
Кроме того, ряды «Акжайыка» по-
полнил Артем Лапшин (в прошлом 
сезоне играл за команду «Знамя-
Удмуртия». - Прим. М.С.). Одним 
словом, мы неплохо усилились и, 
конечно, хотим решать максималь-
ные задачи, а именно: выйти в фи-
нальную пульку Высшей лиги.

- Ваши впечатления от Кубка 
«Волга-Спорт-Арены»?
- Мы ставили перед собой за-

дачу - занять пятое место, но в 
первом тайме в игре против «моло-
дежки» «Волги» сыграли откровен-
но слабенько. Потом игру вырав-
нили, но все же сил на весь матч 
нам не хватило. К тому же «Волга-
Черемшан» на сегодняшний день 
более накатанная команда. Тем не 
менее турнир для нас получился 
очень полезным.     

«Без оптимизма и чемпионат  
не следует начинать»

Наставник «Старта» не подтвердил,  
но и не опровергнул ситуацию о трудностях  
в нижегородской команде. 

Александр Степанов: «В этой победе и кровь, и пот»
21-летний нападающий «ВОЛГИ» считает,  
что главная сила нашей команды - в ее молодости.
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Материалы полосы подготовил  
Максим СКВОРЦОВ.
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Максим Скворцов

«Актуализация парков Ульяновска 
методами спортивного ориентирования» 
- программа именно с таким названием, 
представленная председателем област-
ной федерации спортивного ориентиро-
вания Павлом Трошковым, удостоилась 
президентского гранта, благодаря кото-
рому в том числе удалось нарисовать 
новые карты.   

Самым многочисленным выдался пер-
вый этап, который прошел в середине сен-
тября на стадионе «Заря» при поддержке 
Ульяновского отделения Российского гео-
графического общества (РГО) - на старт 
вышли 280 любителей ориентирования. 
Среди них были как самые маленькие, 
только научившиеся ходить крохи, - в по-
исках контрольных пунктов они за ручку 
с родителями преодолевали около кило-
метра, так и представители «серебряного 
возраста» (60 лет и старше). 

Председателю Счетной палаты Улья-
новской области и руководителю коор-
динационного совета Ульяновского отде-
ления РГО Игорю Егорову самому хоть и 

не доводилось выходить на дистанцию с 
компасом в руках, о спортивном ориенти-
ровании знает не понаслышке.

- Команда Счетной палаты неизменно 
выигрывает соревнования по спортив-
ному ориентированию в региональной 
спартакиаде госслужащих, так что мне 
хорошо знаком данный вид спорта, - по-
яснил Игорь ЕГОРОВ. - И если сегодня 
при участии РГО в сентябре проводятся 
соревнования по водному туризму и по 
спортивному ориентированию, то на бу-
дущий год у нас есть большое желание 
организовать скалолазание - весь вопрос 
только в выборе площадки: открытой или 
закрытой. В 2012 и 2013 годах мы уже 
проводили соревнования по скалолаза-
нию, и они пользовались большой попу-
лярностью. 

- Помимо спортивной составляющей, 
не менее важной была и другая наша 
цель - экологическая: очистить парки на-
шего города от мусора, - подчеркнул Па-
вел ТРОШКОВ. - И если на трех преды-
дущих этапах - в окрестностях стадиона 
«Заря», в парке «Победа» и на Майской 
горе в районе стрельбища «Динамо» - на-
шими силами было собрано около двух 
КамАЗов мусора, то Винновская роща, к 
нашему удивлению, оказалась практиче-
ски абсолютно чистой.

«сПоРтиВное оРиентиРоВание

Самая чистая - Винновская роща
Около 1 000 человек приняли 
участие в четырех этапах 
игры по спортивному 
ориентированию  
с экологической тематикой.

На родном татами и чемпионка мира не страшна
«куДо

Более 30 различных наград  
и первое место в неофициальном 
командном зачете - таков резуль-
тат сборной Ульяновской области  
на домашнем турнире, посвящен-
ном памяти сотрудников ЦСН ФСБ 
России.  
Александр АГАПов

- Данные соревнования носят статус 
всероссийских, мастерских, проводятся 
третий год и каждый раз собирают все 
большее количество участников, - рас-
сказал председатель областной федера-
ции кудо Эдуард ВИНОГРАДОВ. - В этом 
году здесь выступили 250 бойцов. Кроме 

соседей из ПФО, приезжали сильные 
команды из Москвы, Санкт-Петербурга, 
Воронежа, Калужской и Ярославской об-
ластей. Отрадно, что в условиях серьез-
нейшей конкуренции местные спортсме-
ны показали высокие результаты. 

Среди мужчин до высшей награды 
турнира добрались Денис Фартусов (230 
единиц), Владислав Жирнов (250) и Ти-
мофей Жеребцов (270). Двое послед-
них благодаря этому выполнили долго-
жданный норматив мастеров спорта. В 
юниорском зачете чемпионами стали 
Владислав Денисов (220), Дмитрий На-
заров (230) и Аркадий Подтуркин (240). 
У юношей и девушек первые места в 
активе Геннадия Левого (180), Дмитрия 
Романова (250+), Александры Макеевой 

(200) и Ксении Румянцевой (200+).
Из тех, кто не взял чемпионские 

кубки, отметим выступление Кристины 
Сандркиной-младшей, которая дошла 
до финала абсолютной категории у жен-
щин, где достойно билась с действую-
щей чемпионкой мира - Анастасией 
Мошкиной.

В мужском коэффициенте 260 еди-
ниц бронзовый призер, наш Антон Фле-
гентов, в полуфинале оказал более чем 
серьезное сопротивление чемпиону 
России - Роману Шибаеву. Если их пред-
ыдущий бой ульяновец проиграл за не-
сколько секунд, то на сей раз выдержал 
все два раунда, проиграв только раз-
дельным решением судей, и удостоился 
приза «За волю к победе».  

В Саранске завершились чемпионат и первен-
ство Приволжья в 25-метровых бассейнах. 
В турнире до 18 лет пловцы из Ульяновска 
завоевали четыре медали, в том числе одну 
золотую.

Доплыли до «мастеров»
Александр АГАПов

Ее обладателем стал 17-летний Матвей Сибир-
цев. Воспитанник училища олимпийского резерва 
(тренер - Мария Маляева) показал лучшее время 
на дистанции 100 метров брассом (1.03,08) и вы-
полнил мастерский норматив. Он же стал вторым 
на «стометровке комплексом», всего несколько 
сотых недотянув до результата МС.

Еще одним мастером из столицы Мордовии 
вернулся его ровесник, представляющий спортив-
ную школу «Юность» (тренер - Светлана Шопина) 
- Антон Зубков, плывший 100 метров на спине. Но, 
в отличие от Сибирцева, до призов Антон не до-
брался.

Еще один ульяновский спинист - Илья По-
пов - значительно улучшил личный рекорд на  
200-метровке - 2.03,09. Этот результат принес ему 
«серебро». А  Денис Полувытнов замкнул тройку 
сильнейших на сотне баттерфляем. 

- Данное выступление наших ребят считаю 
вполне успешным, - заметил тренер региональ-
ной команды Вячеслав МАРИНИН. - Год от года 
мы уверенно движемся вперед. В прошлом году 
у нас появились три мастера спорта, в этом еще 
два. А отборочный норматив в команду на уров-
не КМС теперь проходят не пять человек, как это 
было несколько лет назад, а уже 25. Это очень 
приятно.

Отметим, что в чемпионате ПФО среди взрос-
лых спортсменов лучший из ульяновцев - Никита 
Тареев -  пробился в финал на 200 метров брас-
сом, где стал седьмым.

ВелоСпорт
На Майской горе завершилось первенство 

области по маунтинбайку, собравшее более  
70 участников. По традиции самая азартная и не-
предсказуемая борьба развернулась среди самых 
юных участников. 

Победители групповой гонки

Мария Кусакина (девочки 2009 г.р. и младше), 
Игорь Притула (мальчики 2009 г.р. и младше), Вар-
вара Николаева (девушки 2007-2008 г.р.), Данила 
Барыбин (юноши 2007-2008 г.р.), Виктория Зиняева 
(девушки 2005-2006 г.р.), Валентин Аверин (юноши 
2005-2006 г.р.), Татьяна Грунина (девушки 2003-
2004 г.р.), Алексей Коровин (юноши 2003-2004 г.р.), 
Софья Павлова (девушки 2002 г.р. и старше) и Па-
вел Абрашкин (юноши 2002 г.р. и старше).

КМСница Федорова  
собрала пять медалей
Сборная Ульяновской области оказалась  
среди лучших команд по итогам чемпионата  
и первенства Приволжья. 
Александр АГАПов

Героиней турнира в башкирском Кумертау 
стала 21-летняя КМСница - Евгения Федо-
рова, завоевавшая сразу пять наград. Ей не 
было равных среди юниорок в экипировоч-
ном жиме, где она победила как в своем весе 
(до 57 кг), так и в абсолютном зачете. На сле-
дующий день Евгения выступала в женской 
категории 52 кг и взяла свое третье «золото», 
опередив подругу по команде, мастера спорта 
Оксану Имуллину, а также выиграла «серебро» 
в «абсолютке». Кроме того, на счету Федо-
ровой - «бронза» в классическом жиме. Дву-
кратным призером ПФО стал Даниил Муллин  
(74 кг). Он был первым в «экипировке» у юно-
шей и вторым в классике среди мужчин. В эки-
пировочном дивизионе на вершину пьедестала 
взошли  Вадим Михайлов (юниоры,  категория 
66 кг) и Александр Шипчин (мужчины, 74 кг). А 
Рамиль Халиуллов (мужчины, 59 кг), Дмитрий 
Долженко (мужчины, 83 кг) и Камиль Наматул-
лин (мужчины, 105 кг) замкнули тройку сильней-
ших. В классическом турнире лучшими стали 
Екатерина Трошина (женщины, 52 кг), Егор Ху-
торов (мужчины, 66 кг) и Вадим Тишкин (мужчи-
ны, 120 кг). 

По итогам чемпионата в классическом жиме 
ульяновцы заняли второе место среди мужчин, 
уступив лишь хозяевам соревнований.

«ПлаВание

Неприветливые Нидерланды
Камальдинов забил  
исторический гол

На первом официальном первенстве России по футбо-
лу среди ветеранов 60 лет и старше ульяновское «Дина-
мо» заняло почетное 4-е место. 

На турнире в Сочи наша дружина дошла до полуфи-
нала, где с минимальным счетом уступила воронежскому 
«Факелу» (0:1), где были собраны звездные игроки отече-
ственного футбола, мастера спорта. «У нас таких звезд 
нет, - говорит один из представителей ульяновской коман-
ды Валерий АБРАМОВ. - Но и нам есть чем гордиться. 
Лучшим полузащитником чемпионата страны был признан 
наш руководитель Вагыз Камальдинов. Именно Вагыз 
Ибрагимович стал автором исторического первого гола на 
первом чемпионате России. Его он забил с углового пря-
мым ударом!». Кроме того, свои имена в авторы забитых 
мячей вписали Владимир Казаков, Павел Мартынов. В 
игре за «бронзу» «Динамо» уступило команде Чебоксар - 
1:2. «Золото» выиграл «Факел», каждый игрок которого от 
организаторов чемпионата (а это РФС) получил страховку 
жизни на 1  миллион рублей! Хороший приз и стимул для 
ветеранского турнира. Теперь РФС будет регулярно прово-
дить чемпионаты среди ветеранов 40+, 50+ и 60+.

«мини-футбол

Без медалей вернулись  
домой из Голландии  
с мирового форума три 
наши команды. «ЧЕМПИОН» 
в режиме онлайн в своей 
группе в «ВКонтакте» под-
робно писал о выступлении 
каждой из команд -  
«Динамо», «Симбирска»  
и «Авангарда». 

Ближе всех к пьедесталу 
были динамовцы, которые бле-
стяще прошли групповой этап; в 
плей-офф, начиная с 1/16 фина-
ла, дошли до полуфинала, где с 
минимальным счетом уступили 
команде из Беларуси - 0:1. А в 
матче за «бронзу» не проиграли 
в основное время (0:0) традици-
онному финалисту этих сорев-
нований - команде из Иордании, 
а вот в серии послематчевых 
пенальти Фортуна была на сто-
роне соперников (удар Руслана 
Алмасова с «точки» отразила 
перекладина). Попадание «Ди-
намо» в квартет сильнейших 
на турнире с участием почти 40 
команд - вполне достойный ре-
зультат для дебютанта. 

Команда «Симбирск» не но-
вичок в Голландии, в последние 

годы дружина Игоря Мишина ре-
гулярно входит в число лучших 
в группе ветеранов 45+. Правда, 
в этот раз осечка случилась уже 
на стадии 1/8 финала: роковой 
гол (ведя в счете 1:0) от клуба 
из Румынии пропустили за три 
минуты до финального свистка 
- 1:1. А в футбольной лотерее 
«вытащили» несчастливый би-
лет, так бывает.

Ульяновский «Авангард» 
(играли в группе 45+) в своем 
дебютном выступлении в грязь 
лицом не ударил: коллектив, 
руководимый Рэстэмом Сафи-
ным, на предварительной стадии 
играл вдохновенно, уступили 
только будущим финалистам из 
Казахстана (0:2). Это единствен-
ные два гола, пропущенные 
Евгением Бардиным в шести 
матчах группы. В 1/16 финала 
«Авангард» обязан был прохо-
дить команду из Львова, но не-
дооценил соперника и проиграл 
1:3. «У нас и турнирная сетка-то 
была хорошая, - говорит САФИН. 
- Уже планировали полуфинал с 
«Симбирском» (улыбается), но 
не получилось. В принципе, вы-
ступили на твердые три балла. 
Думаю, в следующий раз обяза-
тельно сыграем удачнее».

«Жим леЖа

ШаШки
74-летний димитровградец Владимир Маруев занял почетное 

5-е место на традиционном международном шахматно-шашечном 
фестивале в Сочи. На турнире шашистов (среди спортсменов с 
ограниченными возможностями) заявились 17 человек, среди ко-
торых были даже «международники» и шестеро мастеров спорта. 
И вот в такой именитой компании Маруев не затерялся, набрал 
10,5 очка в 9 турах «швейцарки». Причем по ходу турнира Вла-
димир сумел добиться ничьей с будущим чемпионом из Перми 
(14,5 очка). Серебряным призером фестиваля стал наш земляк 
Евгений Юдинов (13,0), который сейчас переехал и выступает за 
Краснодар.
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кстати…

Перед дебютом в Высшей 
лиге ульяновцы обзавелись 
новым комплектом игровой 
формы, выдержанной в тради-
ционных красно-черных цветах 
с изображением талисмана  
команды - орла-могильщика, 
или солнечного орла, который 
считается природным символом 
нашего региона.

«хоккей с шайбой. из первых уст

- Евгений Валерьевич, регио-
нальному турниру-2019 предше-
ствовала вынужденная пауза в 
несколько лет. Что мешало воз-
родить чемпионат раньше?
- Я возглавил федерацию в  

2017 году. До этого организация на-
ходилась в подвешенном состоянии 
и не развивалась. С приходом на 
пост регионального министра спорта 
Николая Валерьевича Цуканова си-
туация сдвинулась с мертвой точки. 
Помощь в организации также оказа-
ло руководство спортивной школы. 
А затем уже и само хоккейное со-
общество подключилось к работе. К 
возрождению областного чемпионата 
мы шли поэтапно. Сначала прове-
ли первенство области до 18 лет, по 
итогам которого присвоили чемпио-
нам первые спортивные разряды. В 
прошлом году организовали турнир 
среди муниципальных образований. 
А уже после этого замахнулись на 
чемпионат области и успешно его 
провели, получив одно из самых мас-
штабных событий в региональном 
хоккее за последние годы. Впервые 
победители и призеры выявлялись в 
двух дивизионах - «Мастер» и «Лю-
битель». Кроме того, по завершении 
чемпионата поступило предложение 
установить обмен между ними. Об-
ладатель чемпионского кубка в «Лю-
бителе» - «Шквал18+», в следующем 
сезоне сыграет среди команд «Ма-
стера». А коллектив, занявший по-
следнее место в сильнейшей группе 
- «Колос», переходит в «Любители». 
Я считаю: это правильное решение, 
которое добавит больше мотивации 
участникам.

- Следующий чемпионат пройдет 
в эти же сроки?

- Мы хотим начать в сентябре, но 
сыграть уже не в один круг, а в два. 
Провести больше игр и устроить фи-
налы в декабре, приурочив их ко Все-
российскому дню хоккея (1 декабря).

- Нынешний турнир собрал  
17 команд. Среди них - коллекти-
вы из Елаура и Алешкино Сенги-
леевского района, а также Ново-
ульяновска. Планируете ли вы 
и дальше расширять областную 
географию участников?
- Конечно, мы очень хотим дви-

гаться в этом направлении. Скоро 
стартует второй чемпионат области 
среди муниципалитетов. Среди них, 
уверен, есть кандидаты на участие в 
основном чемпионате. Скажу больше 
- команды из Барыша и Новоспасско-
го хотели подключиться уже в этом 
сезоне, но опоздали с заявкой. Так 
что резервы есть, постараемся их ис-
пользовать. 

- Насущной проблемой регио-
нального хоккея остается пробле-
ма дефицита льда. Практически 
все турниры привязаны к ФОКу 
«Лидер», которого на всех не хва-
тает. Собираетесь ли вы решать 
ее за счет открытых площадок?
- Недавно президент Всероссий-

ской федерации хоккея Владислав 
Третьяк поручил мне провести ин-
спекцию всех открытых хоккейных 
кортов в области, установленных при 
его непосредственной помощи. Какие 
из них используются, какие - нет. Если 
где-то они простаивают, рассмотрим 
вопрос передачи этих кортов туда, 
где они будут нужнее. Постараемся 
сделать так, чтобы все они были за-
действованы. Возможно, и для мат-
чей областного турнира. Не будем 
забывать и про дворец спорта в ра-

бочем поселке Новоспасское. Если 
местная команда будет участвовать в 
чемпионате, мы можем составить ка-
лендарь таким образом, чтобы часть 
матчей проходила на их площадке.

- До следующего чемпионата 
почти год. А что входит в бли-
жайшие планы областной феде-
рации?
- До конца календарного года мы 

проведем турнир, посвященный Все-
российскому дню хоккея, и традици-
онный «Кубок Деда Мороза» среди 
детей 2007 года рождения. Парал-
лельно с этим ведем совместную ра-
боту с ДЮСШ по хоккею, три команды 
которой будут участвовать в первен-
стве Приволжья - это ребята 2005, 
2008 и 2009 годов рождения. При-
чем по младшему возрасту мы будем 
принимать ближайшие игры у себя 
в ФОКе «Лидер» с 27 по 29 ноября. 
Кроме того, не за горами девятый се-
зон регионального этапа Ночной хок-
кейной лиги, которая проводится под 
эгидой нашей федерации.

- А вы сами как часто берете 
клюшку в руки и выходите на 
лед?
- Вообще я игрок команды «Хал-

тек», которая в этом году заняла 
второе место среди «любителей». 
Так что хоккеем занимаюсь регуляр-
но. Это увлечение с детства. До 10-
го класса тренировался в хоккейной 
школе «Серебряные Крылья» под ру-
ководством Александра Викторовича 
Кулаева. Потом у «Авиастара», кото-
рый ее содержал, начались финансо-
вые проблемы, и юношескую команду 
расформировали. Но любовь и инте-
рес к этому виду спорта у меня с тех 
пор никуда не делись.

Беседовал Александр АГАПов.

Евгений Давыденко: «Мы провели  
одно из самых масштабных событий  
в региональном хоккее за последние годы»
Об итогах недавно завершившегося 
чемпионата области «ЧЕМПИОН» 
поговорил с президентом региональной 
федерации хоккея Евгением ДАВЫДЕНКО.

Неудачный старт в Нижнем  
предстоит исправлять в Омске
Впервые в истории команда «СОЛНЕЧНЫЕ ОРЛЫ» сыграла в Высшей лиге чемпионата России  
среди мужчин. Дебют оказался скомканным - в первом туре, который  на днях завершился  
в Нижнем Новгороде, ульяновцы потерпели три поражения.

«флоРбол. чемпионат России

Александр АГАПов

Право подняться в сильней-
ший дивизион отечественного 
флорбола «Орлы» завоевали по 
итогам предыдущего сезона, в ко-
тором стали чемпионами первой 
лиги. Финальные игры состоялись 
в Ульяновске весной этого года. 

В элитной компании соперни-
ками наших флорболистов ста-
ли шесть команд, среди которых 
- действующий чемпион страны 
- «Сибирь» (Омск), а также «По-
мор» (Архангельск), «Нижего-
родец», «Мининский универси-
тет» (оба - Нижний Новгород), 
«Арена-Ураган» (Ленинградская 
область) и «СПб Юнайтед» 
(Санкт-Петербург»). Еще один по-
тенциальный участник чемпиона-
та - московский «Спартак» - из-за 
финансовых трудностей добро-
вольно пошел на понижение, от-
правившись в первую лигу.

По воле календаря «Солнеч-
ным Орлам» выпало начинать 
турнир матчами против  много-
кратных чемпионов страны - «Ни-
жегородца» (пять титулов) и «По-
мора» (10 титулов). Увы, навязать 

борьбу фаворитам ульяновцы не 
смогли, уступив со счетом 4:8 и 
4:12 соответственно.

Заключительный поединок 
стартового тура против «Минин-
ского университета» оставлял 
неплохие шансы набрать первые 
очки. Ведь «Орлы» уже обыгрыва-
ли этого соперника весной, когда 
бились за победу в первой лиге. 
После двух периодов наши парни 
вели со счетом 4:2, но затем рас-
теряли все преимущество и снова 
проиграли - 4:6.

- Очень обидное поражение, - 
отметил руководитель областной 
федерации флорбола Сергей 
ЛУКЪЯНОВ. - В третьем периоде 
побежали добивать соперника, но 
сбились на индивидуальную игру, 
стали ошибаться и развалились. 
Мы реально оцениваем свои воз-
можности и понимаем, что на се-
годняшний день бороться за ме-
дали нам будет сложно. Все-таки 
Высшая лига - это совершенно 
другой уровень. Здесь представ-
лены регионы, где флорбольные 
традиции насчитывают несколько 
десятков лет, а в составах веду-
щих команд выступают бывшие 

и действующие игроки сборной 
России.  Поэтому наша цель в 
этом чемпионате - закрепиться в 
серединке и побороться за чет-
вертую строчку.

Медалисты чемпионата Рос-
сии определяются по итогам че-
тырех туров (каждый сыграет с 
каждым по два раза). Наверсты-
вать упущенное «Солнечным Ор-
лам» предстоит во втором туре, 
который с 8 по 11 декабря прой-
дет в Омске. Третий тур в марте 
2020 года состоится в Ульяновске, 
а  заключительный четвертый - в 
мае, в Архангельске.

Лига без чемпионов

«хоккей с шайбой. нПхл
Сегодня стартует новый сезон Непрофессиональной 
лиги Ульяновска. 

Александр АГАПов

По сравнению с прошлым сезо-
ном турнир поменял свой формат. 
Теперь нет разделений на диви-
зионы (сильнейший «Оптимист» и 
«Дебютант»). Все команды будут 
играть между собой в рамках ре-
гулярного чемпионата, состояще-
го из двух кругов.  А вот что будет 
потом…

- Мы не хотим раньше времени 
разглашать количество команд, 
которые по завершении предвари-
тельного этапа продолжат борьбу 
за медали, - рассказал организа-
тор ульяновской НПХЛ Олег ПРО-
ТАСОВ. - Это делается, чтобы 

участники до конца сохраняли 
мотивацию, а не докатывали «ре-
гулярку» на одной ноге.

Удивительно, но в стартую-
щем чемпионате не будет лучшей  
команды дивизиона «Оптимист»  
- «Подводной Братвы». Также 
от участия отказались первые 
составы «Симбирских Львов» 
и «Шквала». Таким образом, в 
сезон-2019/2020 отправляются 
11 коллективов: «Волга», «Звез-
да», «Колос» (Елаур), «Лидер», 
«Симбирск», «Халтек», «Леги-
он», «Центр Монтажа», «Сим-
бирские Львы-2», «Шквал-2» и 
«Регион73», переименованный в 
«Макс-Пласт». 

Футбол
Определились лауреаты завершившегося чемпионата  

области по футболу среди мужчин. Список лучших игроков се-
зона был сформирован на основе голосования представите-
лей команд-участниц турнира, а также оценок представителей  
судейского корпуса.

В итоге лучшими в своих амплуа признаны: вратарь -  
Дмитрий КРАСИЛЬНИКОВ (Нефтяник), защитник - Александр 
СИТНИКОВ (СШОР-Волга-М), полузащитник - Игорь АХМЕТШИН 
(Старт), нападающий - Марат СУЛТАНОВ (Свияга), бомбардир 
- Вячеслав ПРИБЫЛОВ (Нефтяник, 17 мячей), тренер - Авхат  
АБДУЛИН (Нефтяник).

Евгений Давыденко (слева) вручает чемпионский Кубок ди-
визиона «Мастер»  капитану «Крыльев» Сергею Давыдову.
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В интересующей нас весо-
вой категории до 51 кг (в ней 
выступает Светлана Солуя-
нова. - Прим. М.С.) золотую 
медаль завоевала чемпион-
ка России Лилия Аетбаева. 
Кемеровчанка выиграла все 
пять боев. Причем самым 
сомнительным получился 
первый бой, где судьи отда-
ли предпочтение россиянке, 
чем только вдохновили ее на 
новые подвиги. Чемпионская 
поступь Аетбаевой могла 
сбиться в четвертьфинале, 
где сначала победа была 
присуждена представитель-
нице Вьетнама. Но россий-
ская делегация подала про-

тест, и он был удовлетворен. 
В финале же Аетбаева в 
упорном противостоянии 
победила хорошо знакомую 
Солуяновой турчанку Бусе-
наз Чакироглу.

В конце февраля-начале 
марта в Лондоне пройдет 
европейский лицензион-
ный отбор на Олимпиаду. 
Практически нет сомнений 
в том, что после побед на 
чемпионатах России и мира 
честь нашей страны на нем 
будет отстаивать Аетбаева. 
Для завоевания именной 
лицензии достаточно будет 
пробиться в четвертьфинал 
или полуфинал турнира (ре-
гламент отбора на Олимпий-
ские игры станет известен 

позже. - Прим. М.С.). Позже, 
уже мировой отбор на Олим-
пиаду, примет Париж.

- В прошлом олимпий-
ском цикле мужская сборная 
России по боксу завоевала 
сразу по две олимпийские 
лицензии в четырех весо-
вых категориях, и мы сами 
вправе были выбирать, кто 
поедет на Олимпиаду, - 
вспоминает экс-тренер сбор-
ной России, старший тренер 
мужской сборной Ульянов-
ской области по боксу Олег 
АТАПИН. - Сейчас такое в 
принципе невозможно. То 
есть если страна на лицен-
зионном турнире уже заво-
евала в определенной весо-
вой категории олимпийскую 

лицензию, то на следующий 
отборочный олимпийский 
турнир она просто не может 
выставлять своего боксера в 
данном весе.

- Конечно, с одной сто-
роны, справедливо, когда 
спортсмен получает имен-
ную лицензию, - продолжа-
ет Атапин. - Он ее выиграл, 
он и должен боксировать на 
Олимпиаде. К тому же он 
может четко на протяжении 
нескольих месяцев готовить 
себя именно к Олимпийским 
играм. С другой стороны, 
в жизни всякое случается. 
Не дай бог боксер получит 
какую-нибудь травму - заме-
нить его уже будет нельзя.

Максим Скворцов.   

18 октября (пятница)
Вольная 
борьба

Межрегиональный турнир памяти  
Шамиля Садриева. ДООЦ «Орион». 
18-20 октября.

Авто-
спорт

Чемпионат России по ралли-рейдам. 
18-20 октября. Тереньгульский,
Кузоватовский, Ульяновский районы. 
Открытие в 12.30 на Соборной площади.

19 октября (суббота)
Дзюдо Кубок области среди спортсменов 

с ограничениями по зрению. 
Ул. 50-летия ВЛКСМ, д. 25.

Туризм Чемпионат и первенство области 
по спортивному туризму на пешеходных 
дистанциях. Стадион «Заря» 
(лесной массив). 19-20 октября.

Футбол Турнир «Золотая осень» 
среди футболистов 40 лет и старше. 
ФОК «Университет футбола». 10.00.
20 октября (воскресенье)

Футбол Чемпионат России. 2-й дивизион. 
«Волга» - «Зенит-Ижевск». Ульяновск. 
Стадион «Труд» имени Л.И. Яшина. 
14.00; «Лада» - «Уфа-2». Димитровград. 
Стадион «Торпедо». 14.00.

Шесть серебряных и девять бронзовых медалей завоевали борцы УЛЬЯНОВСКОЙ области  
на I межрегиональном юношеском турнире (не старше 16 лет) памяти заслуженного тренера 
РСФСР и СССР, почетного гражданина Ульяновска и Ульяновской области Анатолия ВИННИКА.

На завершившемся в Улан-Удэ чемпионате мира женская сборная России завоевала  
три золотые, одну серебряную и две бронзовые медали.
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Шансы солуяноВой тают?

14 октября
Назир ШАМСУТДИНОВ 
(50-летний юбилей, МСМК по греко-римской борьбе).

16 октября
Алексей ЕВДОКИМОВ (лыжные гонки), 
Александр ЗВЕРЕВ (волейбол), 
Николай СЕДАНОВ (футбол), 
Ирина МЕЩАНИНОВА (дизайнер газеты «ЧЕМПИОН»).

18 октября
Дмитрий АТАМАНЮК (25-летие, хоккей с мячом), 
Павел РЫБКИН (футбол).

19 октября
Михаил НАВОЛОКИН (директор ДЮСШ «Волга»), 
Ирик ФАСХУТДИНОВ (ЗМС по хоккею с мячом), 
Денис АНДРЕЕВ (футбол).

21 октября
Игорь ОБРАЗЦОВ (МСМК по легкой атлетике), 
Юрий АБДУЛХАКОВ (футбол), 
Владимир МИНГАЛЕВ (лыжные гонки, Инза).

Ульяновск замахнулся на всероссийские 
игры и гонки на самолетах

« актуально

Александр АГАПов

Первым шагом на пути 
к реализации данного про-
екта  стало трехстороннее 
соглашение о сотрудниче-
стве, подписанное в рамках  
VIII Международного фо-
рума «Россия - спортивная 
держава», который завер-
шился в Нижнем Новгороде.

Свои подписи под со-
глашением поставили гу-
бернатор Сергей Морозов, 
президент Комитета на-
циональных и неолимпий-
ских видов спорта России 
Дмитрий Мотин, а также 

исполнительный директор 
областной Ассоциации на-
циональных и неолимпий-
ских видов спорта Сергей 
Лукъянов.

- Мы получили «добро» 
от главы региона, теперь 
осталось определиться с 
конкретными сроками про-
ведения и начать разработ-
ку проекта. Скорее всего, 
это будет сентябрь, чтобы 
приурочить событие ко Дню 
города, - рассказал «ЧЕМ-
ПИОНУ» Сергей ЛУКЪЯ-
НОВ. - Для поднятия уров-
ня соревнований в рамках 
всероссийских спортивных 

игр будут проводиться Кубки 
России по тем видам спор-
та, которые войдут в оконча-
тельную программу. Скорее 
всего, таковых будет 10-12. 

Также по итогам «Форума-
2019» принято решение о 
проведении в Ульяновске 
соревнований по авиасла-
лому. По задумке организа-
торов, эта уникальная воз-
душная гонка должна стать 
преемницей знаменитой 
международной серии Red 
Bull Air Race, которая закры-
вается в этом году.

Трассу для авиаслало-
ма проложат над акватори-

ей Волги, где специальные 
спортивные самолеты под 
управлением пилотов миро-
вого уровня будут летать на 
высоте 15 метров со скоро-
стью до 400 км/ч. Уникальный 
ивент запланирован на май  
2020 года и будет приурочен 
к годовщине Победы в Вели-
кой Отечественной войне.

Кроме того, в Нижнем 
Новгороде губернатор по-
зитивно оценил идею созда-
ния в Ульяновской области 
первой спортивной школы 
по игровым видам спорта, 
куда войдут баскетбол, во-
лейбол, гандбол и флорбол.

Замстила за 40 секунд

« Вольная боРьба

15 медалей в память о Вожаке
« гРеко-Римская боРьба

В 2021 году наш город может стать местом проведения всероссийских спортивных игр по национальным  
и неолимпийским видам спорта. 

Максим Скворцов

Сердце Вожака ульянов-
ской классической борьбы 
перестало биться два года 
назад. Тогда Анатолию Ива-
новичу было 79 лет, 57 из 
которых он прожил в Улья-
новске. И как прожил. За 
свою тренерскую карьеру 
он воспитал более 100 ма-
стеров спорта России, 15 
мастеров спорта междуна-
родного класса, четырех за-
служенных мастеров спорта. 
Среди его учеников - чем-
пион Олимпийских игр-1976 
Виталий Константинов, 
бронзовый призер Олимпий-
ских игр-1996 Зафар Гулиев, 
бронзовый призер Олим-
пийских игр-2004 Артем Кю-

регян, чемпион мира-2001 
Александр Безручкин, чем-
пион Европы-1981 Николай 
Иньков, серебряный призер 
чемпионата мира-1985, чем-
пион Европы-1984 Менсеид 
Тазетдинов…

- Тренер он был от Бога, 
и самое главное, он умел за-
разить борьбой, - вспоминает 
Виталий КОНСТАНТИНОВ. - 
Безусловно, случались у него 
и ошибки. А у кого их нет? Не 
ошибается тот, кто не работа-
ет. Анатолий Иванович был в 
высшей степени порядочным 
человеком и никогда не по-
зволял себе повышать голос. 
Если и делал какие-то заме-
чания, то втихаря, в культур-
ной форме.  

- Под руководством Анато-

лия Ивановича наша борьба 
гремела на весь мир, - гово-
рит, в свою очередь, дирек-
тор СДЮСШОР по спортив-
ной борьбе имени Анатолия 
Винника Андрей КРИКОВ. - 
Он всегда говорил, что когда 
тренер приходит работать, то 
всегда должен ставить перед 
собой задачу - подготовить 
олимпийского чемпиона. 
Когда есть цель и ты к ней 
идешь, то всегда все полу-
чается.

В соревнованиях, про-
шедших в Фоке «Тхэквондо», 
участвовали 133 борца, сра-
зу четверо представителей 
СДЮСШОР имени Винника 
(Кислов, Сердюков, Камалет-
динов, Перфилов) завоевали 
призовые места.

Призеры среди борцов 
Ульяновской области

«Серебро»

Арслан Абакаров (45 кг), 
Никита Канунников (51 кг), 
Семен Сердюков (65 кг), 
Глеб Лазаренко (71 кг), 
Саид Байрамов (92 кг), 
Андрей Кислов (110 кг). 

«Бронза»

Александр Горелов (48 кг), 
Александр Кечаев (51 кг), 
Роберт Камалетдинов (55 
кг), Григорий Перфилов 
(60 кг), Марсель Маллямов 
(71 кг), Динар Хабибуллин 
(80 кг), Данил Шеев, Артем 
Мальков (оба - 92 кг), Иван 
Катиркин (110 кг).

На престижном всероссийском турнире 13-летняя  
Екатерина ВЕДМЕЦКАЯ (49 кг) завоевала золотую  
медаль. В Орехово-Зуево за пальму первенства  
боролись более 350 спортсменок из 35 регионов 
страны.

Максим Скворцов
Подопечная Сергея Тро-

фимова провела пять схваток 
против своих сверстниц и во 
всех одержала уверенные по-
беды. 

Также на этом турнире, но 
уже среди взрослых спортсме-
нок, боролась другая ульянов-
ская спортсменка - Анна Крас-
нова (62 кг). Примечательно, 
что в первой же схватке со-
перницей Ани стала ее быв-
шая соперница по полуфина-
лу первенства страны-2018. 
Тогда, по мнению ульянов-
ских специалистов, Краснова 
поединок выиграла, но судьи 
подняли руку московской спор-
тсменке.

Впрочем, в долгу перед 
своей обидчицей Краснова 
оставалась недолго - в этот 
раз она уничтожила свою со-

перницу за 40(!) секунд. В 
следующем поединке Красно-
вой противостояла еще одна 
представительница столицы, 
чемпионка России 2019 года 
25-летняя Анжела Фоменко. 
Первый период не выявил 
сильнейшего (0:0), но во вто-
ром опыт соперницы все же 
взял свое (0:3).

- Несмотря на поражение, 
Краснова отборолась хорошо, 
- говорит ульяновский тре-
нер Асхат ЯКУШЕВ. - Уже на 
следующей неделе нас ждет 
очень ответственный старт 
- молодежное первенство 
страны в Смоленске. На нем, 
помимо Красновой, выступит 
Рената Минибаева (72 кг). За-
дачи для обеих спортсменок 
- завоевать медали и тем са-
мым гарантировать себе ме-
сто в сборной России.
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